Extrait du procès-verbal de la séance du comité Lapins de race Suisse, du samedi 04.02.2012, à 9 heures, à la salle de conférence de la Centrale de Petits animaux Suisse,

Henzmannstrasse 18, 4800 Zofingue

Sont présents : Armin Wyss, président de Lapins de race Suisse, Evelyne Bucheli, Emil Buser, Joseph Rey-Bellet, Astrid Spiri, Markus Vogel, Gottfried Zaugg, membres du comité de Lapins de race Suisse et Ursula Glauser, rédactrice à la « Tierwelt »

Le président, A. Wyss, salue à 9 heures les membres du comité et la rédactrice à la « Tierwelt », U. Glauser, à la première séance 2012.

- 1. Approbation du procès-verbal Le PV de la séance du comité du 17.12.2011 est approuvé.
- 2. Rapports succincts des ressorts
- a) Président : La conférence des comités sur deux jours de Petits animaux Suisse avec workshops a eu lieu fin janvier au Campus Sursee. Petits animaux Suisse a constitué une commission « Protection des animaux », qui s'occupera de toutes les questions concernant la protection des animaux de Petits animaux Suisse et des divisions. Gion Gross, président d'honneur, en est le président. A. Wyss et Toni von Arb sont les représentants de Lapins de race Suisse dans cette commission. Le projet du flyer sur la détention des animaux aux expositions sera examiné. Comme il s'agit d'un sujet concernant toutes les divisions, le flyer devra être d'abord présenté à la nouvelle commission.
- b) Finances: Le caissier, G. Zaugg, a établi les comptes 2011. L'organe de révision examinera les comptes le 13.02.2012.
- c) Commission technique : A la séance de la commission technique du 01.02.2012, il a été question de la prochaine assemblée générale des experts. Stefan Röthlisberger (pour Isidor Inauen) et Mirko Solari (pour Beat Schweizer) se mettent à disposition pour succéder aux membres démissionnaires de la commission technique. A. Wyss a invité les deux membres démissionnaires à la CPP pour en prendre congé avec le respect dû. M. Vogel fait la rétrospective sur les jugements de la saison d'expositions 2011/2012 et fait part essentiellement de ses impressions lors de l'exposition suisse des lapins mâles à Fribourg. Une révision du standard 03 avec début déjà cette année sera proposée à la conférence des présidents et préposés le 10.03.2012.
- d) Expositions : Il faut annoncer jusqu'au 09.03.2012 les dates des expositions de jeunes sujets à E. Buser afin que le calendrier des expositions puisse paraître dans les délais dans le numéro 14 de la « Tierwelt ». e) Jeunesse / Europe : A. Spiri a demandé le versement des contributions pour la promotion des jeunes éleveurs à Petits animaux Suisse après
- l'exposition suisse des lapins mâles. Après communication du nombre d'exposants Lapins de race Suisse peut s'attendre à percevoir le montant dû selon règlement. A. Spiri a répondu aux questions posées à la Centrale

concernant la détention des animaux. Le championnat suisse des jeunes éleveurs à Wattwil a également été une exposition de ce qui se fait de mieux. f) Santé animale : Selon une représentante de l'office vétérinaire genevois, un certificat de vaccination contre la maladie hémorragique virale du lapin sera exigé lors de l'exposition cantonale genevoise en 2013. Etant donné que des éleveurs hors canton y exposent, cela veut dire, selon le président du comité d'organisation, Pierre Mermillod, que l'exposition ne pourrait survivre à Carouge. A. Wyss présentera le cas à la commission de la protection des animaux. Le comité de Lapins de race Suisse recommande toujours la vaccination contre cette maladie mortelle. Le nombre de doses de vaccins vendus indique que seulement peu d'éleveurs suivent cette recommandation. Il faut rappeler que la vaccination est obligatoire pour les lapins exposés à l'exposition européenne à Leipzig.

g) Rédactrice : La rédactrice en cheffe de la « Tierwelt », Martina Frei, a cessé son activité fin janvier. Oliver Loga fonctionne comme chef de la rédaction ad intérim jusqu'au moment où Simon Koechli, nouvellement élu rédacteur en chef, mènera la barque.

3. Invitations

18 délégations ont pu être attribuées.

4. Correspondance

Le club de race suisse du Doré de Saxe remercie pour la contribution financière. Peter Mickmann, président de la fédération centrale des éleveurs de lapins de race ZDRK, remercie à sa manière bienveillante pour la convivialité témoignée à son égard lors de l'exposition suisse des lapins mâles à Fribourg.

5. Demandes

La bibliothèque nationale allemande a fait la demande d'un exemplaire en français de la chronique 75 ans Lapins de race Suisse. A. Wyss a répondu positivement à la demande de P. Mickmann, président ZDRK, de rédiger un rapport sur Lapins de race Suisse dans la revue d'informations de la ZDRK. Au nom de la fédération des éleveurs de l'Angora, Robert Nyffeler informe qu'un cours de formation pour les monitrices de cours devrait être prochainement organisé.

6. Rétrospective exposition des lapins mâles 2012

Un grand merci à Gion Gross qui a accordé un gros rabais en établissant la facture définitive pour l'installation informatique et son engagement personnel lors de l'exposition suisse des lapins mâles. Le comité prend connaissance d'une lettre du club du Bleu et Blanc de Vienne où il critique l'attribution de la médaille d'or chez les lapins Bleu et Blanc de Vienne. Le comité est de l'avis de nombreux échos que la sorte de médaille est moins importante qu'une appréciation propre et correcte de positionnement. L'état élevé de l'élevage chez les Blanc de Vienne a eu un effet négatif sur la répartition des médailles. Une modification tardive de la répartition des médailles ne serait par correcte par rapport à d'autres clubs de race également concernés. Le feedback du comité est également positif. La remise

du catalogue et des médailles, la bonne ambiance, la visite de nombreuses familles avec enfants, la présence du comité d'organisation et tout spécialement celle de Gilles Python, la discussion des bêtes avec les jeunes le dimanche matin, ont été relevés. J. Rey-Bellet indique que deux lapins ont péri pendant l'exposition. E. Buser remercie les membres du comité pour le démontage du stand à la fin de l'exposition. Etant donné qu'on peut toujours s'améliorer, A. Wyss souhaite la prochaine fois une organisation plus rigoureuse au bureau. Il remercie M. Vogel et E. Buser, qui ont déjà bien œuvré avant l'exposition, et tous les membres du comité et d'autres personnes issues de tous les milieux ainsi que les rédacteurs.

7. CPP 2012

L'ordre du jour est discuté et examiné. Les personnes suivantes seront invitées : Gion Gross, président d'honneur de Petits animaux Suisse, Heinz Wyss, directeur de la Centrale de Petits animaux Suisse, Heidi Spitzli, caissière de Petits animaux Suisse, Simon Koechli, rédacteur en chef de la « Tierwelt », les présidents des divisions volailles de race, pigeons de race et oiseaux d'agrément Suisse ainsi que les deux candidates à l'élection de remplacement au comité.

- 8. Journée d'automne 2012 / état des préparatifs Le thème de la journée est définitif : Chercher à gagner des membres et leur suivi. A. Spiri aspire à la collaboration avec la dite commission de Petits animaux Suisse.
- 9. Initiative parlementaire Chantal Galladé

L'initiative parlementaire de la conseillère nationale socialiste zurichoise exige l'interdiction de la détention isolée des lapins. Madame Galladé a refusé un entretien avec des représentants de Petits animaux Suisse et de Lapins de race Suisse. La nouvelle commission pour la protection des animaux va définir la démarche à suivre. Le contact avec les parlementaires et le travail de Lobbying deviennent indispensables.

10.Tribunal arbitral Petits animaux Suisse - propositions de candidats aux élections AD 2012

Beat Schmidiger, de la fédération de Waldstätte, se met à disposition pour la succession au tribunal arbitral et Jakob Etter, ancien président de Lapins de race, a donné son accord pour la succession à la commission de recours.

11.AD 2012 à Belp

C'et avec grand plaisir que le comité prend connaissance de deux candidatures pour succéder à E. Bucheli. Les deux candidates seront invitées à la CPP et à une prochaine séance du comité.

12. Attestation de compétence - état

L'autorisation de Lapins de race est toujours en attente auprès de l'office vétérinaire fédéral. La commission pour la protection des animaux va s'engager pour que cette formation annoncée pour les experts voie le jour.

13.Liste des personnes démissionnaires de Lapins de race Suisse A. Spiri a écrit en début d'année aux membres qui ont démissionné et leur a demandé les raisons. 20 % des personnes concernées ont répondu. Les raisons sont multiples, à savoir la santé, l'âge, le nouveau domicile et moins de temps pour les animaux, aussi des différends au sein de la société. Etant donné que certaines personnes démissionnaires se sont avérées des personnes décédées, il faut optimiser la statistique au Tierwelt-shop. En général la fédération Lapins de race Suisse est appréciée. Une grande importance est accordée à la camaraderie ainsi qu'à la vie associative. Le sondage a aussi eu un bon écho ce qui témoigne de l'intérêt porté par Lapins de race Suisse pour ses membres. Toutes les personnes qui ont répondu recevront une lettre de remerciements et seront rendues attentives à la journée d'automne. L'évolution du nombre de membres sera suivie de près et cette démarche sera répétée l'an prochain.

14.Liste des suspens La liste est mise à jour.

15.Divers

Le comité d'organisation de Fribourg remercie et remet comme souvenir de ces beaux jours, par l'intermédiaire d'E. Buser, un petit cadeau aux membres du comité.

A. Wyss remercie les membres du comité et clôt à 12 heures 25 la séance qui s'est déroulée dans le calme et avec efficience.

Gonten / Rheinfelden / Savièse le 04.02.2012

Le président : Armin Wyss

La rédactrice du PV : Evelyne Bucheli Le traducteur : Joseph Rey-Bellet